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Manhã Tarde Noite

Máx 29 | Mín 19

SEXTA-FEIRA

BOTAFOGO

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

SINOP

Uso do fogo
no Pantanal:
período
proibitivo
começa dia 1º
Começa a partir do próximo domingo o período 
proibitivo do uso do fogo para limpeza e manejo de 
áreas rurais no Pantanal mato-grossense. A me-
dida, determinada pelo Decreto nº 1.403/2025, tem 
como objetivo prevenir e combater os incêndios 
fl orestais no bioma, especialmente durante o perí-
odo de estiagem, quando as condições climáticas 
aumentam signifi cativamente o risco de propaga-
ção do fogo.                    Página -7

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

FIQUE ATENTO

MEIs devem
enviar DASN
até dia 31

Final de maio marca o 
prazo para entrega das decla-
rações à Receita Federal. Além 
do Imposto de Renda de Pessoa 
Física, todo Microempreendedor 
Individual (MEI) deve enviar a 
Declaração Anual do Simples 
Nacional (DASN-SIMEI) referen-
te ao ano-base de 2024.    

                                  Página - 4

Rodada técnica leva resultados de
pesquisas para produtores da região

A Rodada Técnica da Aprosoja MT esteve em Sinop onde reuniu produtores da 
cidade e de municípios agregados para conhecerem mais sobre os resultados das 
pesquisas desenvolvidas nos Centros Tecnológicos, os CTECNOS Parecis e Araguaia, 
da entidade.                                              Página - 4

COMANDO C4

Entre os materiais apreendidos em operação que apura venda de sentenças judi-
ciais, a Polícia Federal encontrou uma tabela em nome de uma organização batiza-
da de “Comando C4”, referência a “Comando de Caça Comunistas, Corruptos e Cri-
minosos”.                                                                                                                                     Página - 8

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

PREÇOS POR AUTORIDADES
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Ranking dos Políticos Editorial

Trapalhada com IOF ao menos
expôs descalabro fiscal

A esta altura já é evidente que o desastrado anúncio do au-
mento do IOF por parte do governo Lula foi um improviso de últi-
ma hora, sem maior planejamento ou análise interna. Há diferen-
tes versões em Brasília, mas é fato indiscutível que nem as pastas 
econômicas mostraram convicção para defender a medida, que 
dirá o Palácio do Planalto e o Banco Central.

Na quarta (28), o ministro Fernando Haddad e sua equipe dis-
cutiram o tema com representantes dos bancos privados, e a indi-
cação foi de que a Fazenda está disposta a examinar alternativas. 
A alta do tributo foi criticada por setores empresariais e enfrenta 
resistência no Congresso Nacional.

Calcula-se que as novas alíquotas do IOF sejam equivalentes, 
no impacto sobre a atividade, a um aumento entre 0,2 e 0,5 pon-
to dos juros do Banco Central, hoje em já asfixiantes 14,75% ao 
ano. A diferença, claro, é que a taxa Selic pode ser reduzida mais 
à frente, enquanto a arrecadação extra se tornaria imprescindível 
para as contas do Tesouro Nacional.

Se é perturbador que uma providência de tamanha repercus-
são tenha sido tomada de modo tão amador, a trapalhada ao me-
nos reabriu o debate sobre a política fiscal e chamou a atenção 
para o cenário sombrio deste ano. No que dependesse de Lula, o 
assunto seria empurrado com a barriga até as eleições de 2026.

É escandaloso que todo o esforço anunciado —um congela-
mento de despesas de R$ 31,3 bilhões e uma receita adicional 
de cerca de R$ 20,5 bilhões com o IOF— tenha como objetivo 
não reequilibrar o Orçamento, mas tão somente limitar o déficit 
primário (excluindo o pagamento de juros) a até R$ 76,3 bilhões 
no ano.

A cifra corresponde ao limite inferior da meta oficial (um dé-
ficit de R$ 31 bilhões) mais pagamentos de R$ 45,3 bilhões em 
precatórios excluídos dos limites orçamentários, mas que elevam 
a dívida pública como qualquer outra despesa acima da receita.

Recorde-se que, quando o governo Lula fez aprovar o que 
chamou de novo arcabouço fiscal, a promessa era que neste 2025 
se buscaria um superávit na casa dos R$ 60 bilhões —ainda in-
suficientes para estancar o avanço do endividamento, mas numa 
trajetória de saldos crescentes. Agora, prenuncia-se um déficit 
maior que o de R$ 45,4 bilhões em 2024.

Estima-se hoje que serão necessários superávits acima de 2% 
do PIB (mais de R$ 250 bilhões anuais) para conter o passivo do 
governo. A cifra subiu com a alta dos juros do BC, que por sua vez 
tentam controlar a inflação impulsionada pela gastança federal. 
Por aí se tem ideia do tamanho do descalabro atual.

A polêmica em torno do IOF é só mais uma prova de que não 
haverá aumento de imposto que baste para equilibrar o Orça-
mento. Sem interromper a expansão contínua das despesas do 
Tesouro, o país caminha para uma crise econômica e financeira 
que talvez não espere pelas conveniências eleitorais de Lula.

“ “A polêmica em torno do IOF é só mais uma pro-
va de que não haverá aumento de imposto que 
baste para equilibrar o Orçamento

MENOR COMETE CRIME POR... PEDOFILIA
Um adolescente, 15 anos, líder de um grupo in-
vestigado na Operação Mão de Ferro 2 por crimes 
contra crianças na internet, foi apreendido e en-
caminhado ao sistema socioeducativo de Ron-
donópolis na terça (27). A medida foi solicitada 
pelo Ministério Público Estadual, que protocolou 
duas representações pedindo sua internação por 
45 dias. No mesmo dia, a Polícia Civil cumpriu 
22 mandados em 12 estados contra integrantes 
do grupo, acusados de promover crimes de ódio 
online. Sete adolescentes foram internados em 
cidades como Aquidauana/MS, Marabá, Barcare-
na, Canaã dos Carajás/PA, Itu/SP e São Domingos/
SE. Além disso, três adultos foram presos sob 
suspeita de envolvimento. O adolescente de Mato 
Grosso também é investigado por fazer parte de 
um grupo que distribuía materiais de exploração 
sexual infantil, apologia ao nazismo, incentivo à 
automutilação e crimes de ódio na internet.

SHOW DO GUNS
A cessão da Arena Pantanal para a produção do 
show Guns N’ Roses não será gratuita. O secre-
tário de Cultura, Esporte e Lazer, David Moura, 
explicou que o Governo do Estado deve receber 
parte do dinheiro arrecado com a bilheteria. “O 
Estado não tem interesse em ganhar, mas te-
mos custos de manutenção. Temos um cálculo 
do preço trabalhado no mercado, de um aluguel 
do espaço, e um percentual é calculado do que é 
arrecado de bilheteria, do borderô, como chama-
mos”, completou. A vinda da banda é dada como 
certa, faltando definir a data exata do show – que 
pode acontecer no feriado de Finados, no dia 2 de 
novembro.

DECISÃO JUDICIAL
O ex-presidente da FMF (Federação Mato-gros-
sense de Futebol), Aron Dresch, divulgou uma 
carta aberta em que se despede “por ora” da fe-
deração. A eleição para presidente está suspensa 
pela Justiça por supostas irregularidades no pro-
cesso e seu mandato foi formalmente encerrado. 
Na carta, ele afirma: “Não há juízo algum contra os 
meus atos. A legitimidade da minha gestão segue 
intacta. Está tudo certo. Não saio por interven-
ção, revogação, ou qualquer invalidação da minha 
gestão. Isso é bobagem. Nada disso se sustenta”, 
afirmou.

Na tarde desta quinta (29), a Polícia Rodoviária Federal (PRF) prendeu dois ho-
mens por tráfico de drogas durante fiscalização no km 387 da BR-364 em Cuia-
bá. A equipe realizava abordagens quando deu ordem de parada a um veículo 
Hyundai/HB20, com dois ocupantes. Durante a fiscalização, o comportamento 
dos envolvidos chamou a atenção dos policiais: o condutor quebrou o próprio 
aparelho celular de forma abrupta ao ser solicitado a apresentar a documen-
tação, alegando que só falaria na presença de um advogado. Já o passageiro 
apresentou uma versão incoerente sobre o itinerário da viagem. Durante a fisca-
lização no interior do veículo, a equipe  localizou, no banco traseiro, uma caixa de 
papelão contendo três tabletes de substância análoga à maconha.

IMAGEM DO DIA
Crédito: Divulgação

Acabar com a reeleição

A Comissão de Constituição e Jus-
tiça do Senado aprovou proposta para 
acabar com a reeleição para cargos 
executivos. O mandato seria de cinco 
anos, ao invés dos quatros anos de ago-
ra. Senadores, que hoje tem oito anos, 
também seriam eleitos por cinco anos.

No Legislativo, vereadores, depu-
tados e senadores e mais o Executivo, 
todos, com mandato de cinco anos. O 
pleito para o senado, a partir de 2039, 
deverá ser ao mesmo tempo. Não, como 
agora, que se tem eleição para senado 
por uma vaga, depois por duas. Todos 
numa só eleição a partir daquela data.

Também, a partir de 2034, todas as 
eleições, legislativo e executivo, para 
todos os cargos, serão num só dia. Di-
minuem custos, diferente de agora, 
com eleição de dois em dois anos, fica 
muito mais caro. Boa parte do dinheiro 
sai dos cofres públicos, dessa ou da-
quela maneira, para eleger gentes. Vai 
mudar para uma só e o custo cairá para 
o contribuinte.

A mesa diretora de um legislativo 
terá um mandato de três anos e outro 
de dois. Também não pode haver ree-
leição. Um mandato, sai e outro entra.

A reeleição começou a acontecer a 
partir do governo Fernando Henrique. 
Ele estava no mandato de presidente 
e, arrumaram um jeito bem brasileiro, 
com lei sendo aprovada no meio do 
caminho, para ele ter condições de ir à 
reeleição. Itamar Franco, que pleiteava 
essa disputa, se enfureceu.

FHC foi vice dele. Ele lança Fernan-
do Henrique à presidência quase que 
numa combinação que, quando termi-
nasse o mandato em quatro anos, FHC 
iria para casa e ele, Itamar, seria candi-
dato outra vez à presidência. O jogo foi 

alterado, Itamar rompeu com FHC e o 
grupo político. Agora deve voltar ree-
leição com regras novas. No debate em 
plenário, no senado e na câmara, deve-
rão vir novidades sobre esse assunto.

Essa mudança, ou seja, acabar com a 
reeleição tem como base o desconten-
tamento com o atual modelo. Reelei-
ção acaba atrapalhando a administra-
ção de um executivo. Ele, e seu grupo 
no poder, dedicariam tempo e esforço 
na administração de quatro anos, arru-
mando meios para tentar ser reeleito. 
Com isso pode fazer coisas que preju-
dicam rumos administrativos, mas que 
podem ser úteis no trabalho de alguém 
que quer ser reeleito.

Com cinco anos de mandato, o elei-
to teria um ano para entender o lugar 
que está e no segundo ano pode, em 
tese, desenvolver seu plano de traba-
lho sem a preocupação e o olho grande 
de uma futura reeleição.

É preciso dizer que a lei que virá não 
impede que alguém que foi eleito num 
pleito, depois de terminar seu manda-
to, num outro pleito, não na sequência, 
poderia ser candidatar outra vez. Não 
ficou claro se será somente mais uma 
vez ou poderia ficar repetindo isso cin-
co anos sim, cinco não e depois volta 
quantas vezes quiser.

Espera-se que essa mudança seja 
por muitos anos. Não pode ter um mo-
delo, depois muda, cria-se outro e lá 
na frente muda outra vez. Olha o que 
ocorre em países desenvolvidos, em 
que o modelo eleitoral é um só por 
quase uma eternidade eleitoral.

ALFREDO DA MOTA MENEZES É ANALISTA 
POLÍTICO

ALFREDO DA MOTA MENEZES

É preciso dizer que a lei que virá não impede 
que alguém que foi eleito num pleito, depois 
de terminar seu mandato, num outro pleito, 
não na sequência, poderia ser candidatar ou-
tra vez

Coluna Tecnologia

5 motivos para você fazer anotações
no papel e não no celular

Foi-se o tempo em que nós comprávamos 
diversos cadernos para anotar as mais varia-
das informações. As casas deixaram de ter 
agendas de papel, blocos de anotação, e até 
mesmo em algumas escolas os cadernos dei-
xaram de ser prioridade. Em vez de utilizar pa-
pel e caneta, as pessoas começaram a anotar 
tudo em computadores, tablets e celulares.

Contudo, essa mudança de hábito também 
acabou afetando as pessoas, interferindo até 
mesmo no aprendizado e na memorização das 
informações. De acordo com um estudo feito 
pela Universidade Norueguesa de Ciência e 
Tecnologia, a estrita à mão estimula a conecti-
vidade entre diferentes regiões do cérebro, o 
que não acontece quando nós digitamos.

Se você é uma das pessoas que abandonou 
o hábito de escrever à mão e utiliza apenas te-
las para anotar informações, confira abaixo 5 
razões científicas que mostram que é melhor 
registrar coisas com papel e caneta.

1 – Coordenação motora fina
Além de facilitar a memorização do con-

teúdo, o estímulo sensorial da escrita à mão 
ajuda a desenvolver outras habilidades. A co-
ordenação motora fina, usada para fazer movi-
mentos precisos com os músculos menores do 
corpo, é um exemplo disso. Essa coordenação 
é essencial para artistas plásticos, músicos e 
até médicos cirurgiões, por exemplo.

Quando somos crianças, uma das maneiras 
principais de treinar a coordenação motora 
fina é por meio da escrita à mão, já que, além 
dos músculos dos dedos, a pessoa aprende a 
usar o braço, pulso, cotovelo e ombro.

2 – Memorização das palavras
Diferente dos dispositivos eletrônicos, o 

papel e a caneta não possuem corretor auto-
mático. Por isso, escrever à mão ajuda também 
a memorizar a grafia correta das palavras, o 
que faz com que as pessoas desenvolvam se-
gurança ao escrever. Grace Schenatto explica: 
“existem muitos estudantes na pós-graduação 
que sabem escrever no computador, mas não 
passam em concursos públicos que exigem a 
prova escrita”, diz a profissional. “Pode ser um 
excelente aluno, mas precisa dessa habilida-
de”.

3 – Aprendizado do conteúdo escrito
O cérebro do ser humano não guarda as 

informações sempre da mesma forma. Os co-
nhecimentos gerais que costumamos apren-
der na escola, como quais são os planetas do 
Sistema Solar, por exemplo, fazem parte da 
memória semântica. Além disso, existe a me-
mória operacional, que vem de um raciocínio e 
suas associações, como lembrar que o Sistema 
Solar tem oito planetas, e a partir daí, nomeá-
-los.

E ainda há a memória episódica, que é a 
lembrança do dia da aula em que você apren-
deu sobre os planetas, por exemplo. Sendo as-
sim, quando você assiste a uma aula enquanto 
faz anotações à mão, é uma forma de gravar o 
conteúdo aprendido em todos esses tipos de 
memória.

4 – Melhora no foco
Por ser mais demorado e envolver dife-

rentes áreas do corpo e do cérebro, escrever 
é considerado um processo mais sofisticado 
do que digitar. E com isso, você precisa pres-
tar mais atenção ao que está fazendo quando 
escreve à mão.

Alguns estudos demonstram que, ao es-
crever, desenhar ou encenar uma palavra que 
estão lendo, as pessoas têm de focar em pro-
cessar e o que fazer com a informação que foi 
recebida. O ato de escrever à mão ativa as regi-
ões motoras do cérebro responsáveis por criar 
uma sequência específica de movimentos para 
aquela palavra. Sendo assim, a pessoa precisa 
prestar mais atenção ao que está fazendo.

5 – Diferenciar letras
Sabemos que algumas letras, como “b” e 

“d”, são bastante parecidas no computador. 
Enquanto para nós, adultos, pode ser fácil fa-
zer diferença entre elas, crianças em fase de 
alfabetização podem sentir certa dificuldade.

A neurocientista Audrey van der Meer, da 
Universidade Norueguesa de Ciência e Tecno-
logia, disse ao jornal The Times: “crianças que 
aprenderam a escrever e ler no tablet podem 
ter dificuldade em diferenciar letras que são 
imagens espelhadas umas das outras. Elas li-
teralmente não sentiram com o próprio corpo 
como é produzir essas letras”.
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JUARA

Chefe de gabinete
é exonerado após
‘dança da chuva’ ao 
lado de secretário
DA REPORTAGEM

Um vídeo gravado na 
Prefeitura de Juara mostra 
uma simulação de “dança 
da chuva” feita pelo então 
chefe de gabinete Antô-
nio José Santana Neto e 
o secretário municipal de 
Finanças, José Roberto Pe-
reira Alves. Nas imagens, os 
servidores aparecerem utili-
zando adereços tradicionais 
indígenas, como cocar, arco 
e flecha. O conteúdo foi fei-
to no ano passado em “tom 
de brincadeira”, mas circu-
lou nas redes sociais nesta 
semana e gerou uma reper-
cussão negativa ao municí-
pio. Para representantes da 
etnia Apiaká, o ato foi uma 
forma de “difamação” e “dis-
criminação” contra a cultu-
ra e identidade dos povos 
indígenas.

“Nossa cultura não existe 
dança da chuva como o ví-
deo mostra. Achamos uma 
falta de respeito usar um 
setor público, onde deveria 
mostrar o respeito com a 
população, não para fazer 

esse tipo de demonstração 
ridícula sem nenhum co-
nhecimento da cultura e 
costume dos povos indíge-
nas”, ressaltou.

Segundo o prefeito Valdi-
nei Holanda Moraes (PRD), 
diante da repercussão ne-
gativa do caso, Antônio José 
foi exonerado do cargo. Já o 
secretário de Finanças José 
Roberto Pereira Alves per-
manece na função. “O José 
Roberto continua traba-
lhando normal, mas o chefe 
de gabinete não. Por essa 
brincadeira perdemos um 
bom profissional”, disse.

O jesuíta e professor de 
antropologia da Universida-
de Federal de Mato Grosso 
(UFMT) Aloir Pacini, explicou 
que as manifestações cultu-
rais dos povos indígenas são 
interligadas à natureza e 
aos seus fenômenos, muitas 
vezes sendo representados 
em festas, rituais e danças. 
Entretanto, cada etnia tem 
particularidades na forma 
de representar essa ligação, 
sendo presente de forma 
distinta.

DA REPORTAGEM

Líder do Governo na 
Assembleia Legislativa, o 
deputado estadual Dilmar 
Dal’Bosco afirmou que os 
membros do União Brasil 
marcaram uma reunião no 
dia 2 de junho para iniciar 
as articulações do partido 
a respeito das eleições de 
2026.

“Eu conversei com o 
Eduardo Botelho, conver-
sei com o Júlio Campos, 
senador Jayme Campos e 
também com o Mauro Men-
des, já está pré-agendado, 
marcado dia 2 de junho, na 
segunda-feira, às 18 horas 
lá no partido para tratar as-
suntos do partido”, afirmou 
ao Estadão Mato Grosso.

“Questão das comis-
sões provisórias, como que 
vai ser a questão das elei-
ções de 2026, já começar 
a desenhar para convidar 
lideranças para vir para o 
partido, para possibilidade 
de candidaturas a deputado 
estadual, deputado federal”, 
completou. Apesar de ainda 
faltar mais de um ano para 
a eleição, em Mato Grosso 
as discussões sobre o pleito 
têm se adiantado, principal-
mente em relação à disputa 
pela sucessão do Governo. 
As lideranças do União des-

de o começo do ano têm se 
posicionado pedindo para 
que o partido inicie os diálo-
gos para saber como vão se 
posicionar sobre quem será 
o nome de que vai repre-
sentá-los na eleição.

O governador Mauro 

ESTRATÉGIA PARTIDÁRIA

Sigla de Mendes inicia em junho
articulações para eleição 2026

DA REPORTAGEM
Só Notícias

A terceira parcela do 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) vence no 
dia 16 de junho, para os mo-
radores que optaram por 
quitar em três, ou seis par-
celas, este sem desconto. A 
secretaria de Planejamento, 
Finanças e Orçamento in-
formou que R$ 73 milhões 
foram arrecadados com pa-
gamento de cota única e as 
parcelas.

Este montante repre-
senta 67,1% do montante 
lançado de R$ 108,8 mi-
lhões. Os contribuintes tam-
bém tiveram opção de qui-
tar em cota única com 15% 
desconto e parcelado em 
três vezes com 5%.

A taxa de lixo vence 

IPTU 2025

Sinop arrecada mais de R$ 73
mi entre cota única e parcelas

nas mesmas datas do IPTU, 
mesmas parcelas, sem des-
conto. O valor de contribui-
ção com a iluminação públi-
ca está incluso. O montante 

ASSEMBLEIA. Reunião é aberta ao pública e contará com importantes representantes de entidades públicas e privadas

Reunião proposta pelo deputado Wilson Santos

DA REPORTAGEM

A audiência pública 
que discutirá a renovação 
ou não da concessão da 
Energisa na distribuição de 
energia elétrica em Mato 
Grosso, será realizada nesta 
sexta (30), às 9h, no Plenário 
de Deliberações “Renê Bar-
bour”.

O deputado estadual 
Wilson Santos (PSD) infor-
mou que foram convidados 
representantes de impor-
tantes entidades públicas 
e privadas, empresários e 
público em geral e adiantou 
que o diretor do Departa-
mento de Políticas Seto-
riais do Ministério de Minas 
e Energia (MME), Frederico 
de Araújo Teles, confirmou 
a presença e debaterá sobre 
o tema.

“Vamos realizar várias 
audiências públicas, com o 
objetivo de avaliar a atua-
ção da Energisa. Se nós não 
provocarmos este assunto, 
isso seria decidido sem o 
conhecimento da socieda-
de, como muitas definições 
que acontecem no país, 
sem a opinião pública.

 A entrada é franca e 
queremos debater a próxi-
ma concessão ou mesmo a 
reestatização dos serviços 
de distribuição de energia 

elétrica em Mato Grosso. 
Faltam dois anos para ven-
cer a concessão. Estamos 
iniciando um debate para 
avaliarmos os aspectos 
quantitativo e qualitativo 
em relação a distribuição de 
energia”, esclareceu o parla-
mentar.

WS explica que a atual 
concessão foi realizada no 
ano de 1997 pela União, com 
um grupo privado de São 
Paulo, chamado Rede, que 
ganhou o leilão e ficou por 
vários anos responsável pela 
distribuição de energia em 
Mato Grosso. Logo, suspen-
deu a prestação de serviços 
e foi substituído pela Ener-
gisa.

“Não podemos fazer 
a renovação da concessão, 
sem fazermos uma avalia-
ção precisa da qualidade 
dos serviços e dos investi-
mentos feitos. Estamos pro-
vocando a sociedade para 
que compareça nesta reu-
nião, em que vamos discutir 
um serviço que foi concedi-
do há 28 anos e identificar 
os avanços ou retrocessos”, 
comenta.

Em janeiro de 1995, 
Mato Grosso consumia 
aproximadamente 600 me-
gawatts de energia e im-
portava 85% de toda essa 
energia, relata Wilson San-

tos. “Com essa potência, nós 
importávamos 510 mega-
watts e produzíamos ape-
nas 90 megawatts. Hoje, 
Mato Grosso produz quatro 
mil megawatts, consome 
dois mil e exporta a mesma 
quantidade. E o potencial 
hidrelétrico é de 17 mil me-
gawatts. É bom deixar claro, 
que no Sistema Nacional de 
Energia Elétrica quem gera 
energia é proibido de dis-
tribuir e vice-versa. Não po-
demos esperar, sermos sur-
preendidos com renovação 
relâmpago. Então, o papel 
da AL será fomentar esse 
debate”, frisa.

Além do MME, tam-
bém foram convidados re-
presentantes da Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), Agência Estadual 
de Regulação dos Serviços 
Públicos Delegados (Ager), 
Sindenergia, Federação da 
Câmara dos Dirigentes Lo-
jistas (FCDL), Procon, Asso-
ciação Mato-Grossense dos 
Municípios (AMM), Famato, 
Ministério Público Estadual 
(MPE), Eletrobras, Fecomér-
cio, Sistema Federação das 
Indústrias de Mato Grosso 
(Fiemt), Aprosoja, entre ou-
tras entidades. 

A audiência pública foi 
solicitada por Wilson San-
tos, por meio do Requeri-

Audiência pública nesta sexta vai
discutir concessão de energia

Mendes, que é presidente 
do União em Mato Grosso, 
já revelou que vai apoiar o 
nome do vice-governador 
Otaviano Pivetta (Republi-
canos) como candidato à 
sucessão.

No entanto, alguns 

membros do partido de-
fendem que o grupo deve 
ter um candidato próprio 
na disputa. O senador Jay-
me Campos foi um que de-
monstrou interesse em se 
candidatar para governa-
dor.

Lideranças indígenas se manifestaram: ato discriminatório

FOTO: DIVULGAÇÃO
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estimado da taxa de lixo é 
de R$ 12,04 milhões. Até o 
momento, R$ 7,8 milhões 
foram pagos aos cofres pú-
blicos.

Aos que optaram por 
parcelar em seis vezes, as 
próximas são nos dias 15 de 
julho e agosto, já a última, 
dia 15 de setembro.

Dilmar afirmou que o partido vai discutir sobre comissões provisórias e candidaturas

Arrecadação milionária da Prefeitura

FOTO: DIVULGAÇÃO

mento nº 104/2025, com o 
objetivo de avaliar a atuação 

da empresa Energisa, anali-
sando os pontos críticos e 

favoráveis do serviço pres-
tado.



04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.brEstado de Mato Grosso, sexta-feira, 30 de maio de 2025

Rodada técnica leva resultados de
pesquisas para produtores da região
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Rodada Técnica da 
Associação dos Produtores 
de Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja MT) este-
ve nesta quarta (28) no nú-
cleo de Sinop, onde reuniu 
produtores da cidade e de 
municípios agregados para 
conhecerem mais sobre os 
resultados das pesquisas 
desenvolvidas nos Centros 
Tecnológicos, os CTECNOS 
Parecis e Araguaia, da enti-
dade.

Os temas de destaque 
foram o Manejo da calagem 
em solos arenosos; micro-
nutrientes e fisiológicos e 
o Manejo de Fósforo, potás-
sio e enxofre no sistema de 
produção.

O delegado coordena-
dor do núcleo de Sinop, João 
Marcos Rosa Bustamante, 
falou sobre a presença dos 
produtores. “É uma grata 
satisfação receber tantos 
produtores e nesse evento, 
mostrando os resultados 
do CTECNO Parecis e Ara-
guaia. Isso chama muito os 
produtores para saber mais 
sobre esses resultados, tive-
mos a casa cheia e temos 
que agradecer à Aprosoja 
MT, com a diretoria que está 
presente aqui também, por 
oferecer isso para nós”, afir-
mou.

O vice-presidente nor-
te da Aprosoja MT, Ilson 
José Redivo, reforçou a im-
portância dos dados dos 

Rodada Técnica da Aprosoja MT chega em Sinop

SINOP. Entre os temas de destaque estão o Manejo da calagem em solos arenosos e Micronutrientes e fisiológicos
CTECNOS, que colaboram 
com as escolhas assertivas 
dos produtores.

“A Aprosoja MT sub-
sidia dois campos de pes-
quisa no estado, um em 
solos mais arenosos e ou-
tro em solos siltosos. E a 
importância desse debate 
que tivemos aqui com os 
produtores é apresentar os 
resultados das pesquisas, 
que são isentas de qualquer 
interferência e de interesse 
comercial de alguma em-
presa. Essa é a verdadeira e 
a grande importância, por-
que apresenta dados reais 
do comportamento das va-
riedades, dos insecticidas, 
dos fungicidas”, disse.

“Para o produtor é es-
sencial ter esses dados, por-
que através deles, conse-
guimos evoluir e melhorar 
nossa produção ou diminuir 
os riscos que se pode ter 
em uma safra futura, como 
escolha de uma varieda-
de melhor, uma variedade 
mais resistente. Tantas vari-
áveis que têm na agricultu-
ra e estes campos têm essa 
finalidade de mostrar essas 
variáveis em benefício do 
produtor”, completou.

O vice-presidente da 
Aprosoja Mato Grosso, Luiz 
Pedro Bier, avaliou como 
tem sido essa primeira se-
mana de eventos. “Estamos 
aqui em Sinop, já passamos 
por três núcleos e a nossa 
avaliação é que temos mui-
ta presença de produtores, 

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Final de maio marca o 
prazo para entrega das de-
clarações à Receita Federal. 
Além do Imposto de Renda 
de Pessoa Física, todo Micro-
empreendedor Individual 
(MEI) deve enviar a Declara-
ção Anual do Simples Nacio-
nal (DASN-SIMEI) referente 
ao ano-base de 2024.

O envio da declaração 
é obrigatório para todos os 
MEIs e deve ser feito até o 
dia 31 (sábado) por meio do 
Portal do Empreendedor. 
Esse documento informa à 
Receita Federal o total de 
receitas obtidas no ano an-
terior e se houve contrata-
ção de empregados. Mesmo 
que não tenha havido movi-
mentações financeiras em 
2024, é necessário preen-
cher o formulário para man-
ter o CNPJ ativo.

O preenchimento é 
prático e pode ser feito onli-
ne no site oficial do Governo. 
O empresário deve acessar 
o Portal do Empreendedor, 
clicar na opção “Já sou MEI”, 
escolher “Declaração Anual 
de Faturamento”, inserir o 
número do CNPJ e indicar o 
ano de apuração.

DA REPORTAGEM
Canal Rural

Mato Grosso deve con-
finar pouco mais de 669,4 
mil cabeças de gado em 
2025. O volume representa 
uma queda de 7,65% em re-
lação à primeira estimativa 
de abril de 2024. Apesar da 
cautela inicial dos pecuaris-
tas em terminar os animais 
no cocho, a aplicação de téc-
nicas de manejo pode auxi-
liar na adaptação dos ani-
mais, proporcionando maior 
ganho de peso e sanidade 
animal.

A adaptação dos ani-
mais ao confinamento é 
essencial para o bem-estar 
dos mesmos, conforme o 

FIQUE ATENTO

MEIs devem enviar DASN até dia 31

CONFINAMENTO

'Recepção' de bovinos gera confiança
e melhora o desempenho no cocho

Em seguida, deve in-
formar o valor total recebido 
no ano passado, tanto por 
vendas quanto por serviços 
prestados, e indicar se teve 
funcionários. Antes de con-
cluir, é importante verificar 
o resumo das contribuições 
pagas e confirmar o envio.

“Caso o MEI não tenha 
registrado nenhum fatura-
mento, deve declarar o valor 
de R$ 0,00 nos campos cor-
respondentes. A obrigação 
de envio se aplica a todos os 
microempreendedores, in-
dependentemente da exis-
tência ou não de receitas no 
ano anterior, no caso, 2024”, 
explica o contador Geisson 
Nardi.

Quem não entregar a 
declaração dentro do prazo 
estipulado poderá ser pe-
nalizado com uma multa 
de 2% ao mês sobre o valor 
total dos tributos devidos, li-
mitada a 20%, com valor mí-
nimo de R$ 50. Além disso, 
se o MEI deixar de pagar os 
boletos mensais (DAS) por 
dois anos seguidos, o CNPJ 
poderá ser encerrado.

“Os microempreen-
dedores individuais devem 
ficar atentos, porque por 
vezes eles acabam nem re-

agrônomo e consultor em 
manejo e bem-estar ani-
mal, Leonardo Bernardes. 
“A gente faz a recepção des-
tes animais. É um trabalho 
que se chama aclimatação. 
Basicamente trabalhamos 
de cinco a dez minutos por 
baia com os animais chega-
dos ao confinamento. Um 
pequeno movimento traba-
lhado com eles dentro das 
baias, levando-os em cada 
canto do curral, para gerar 
confiança nesses animais”, 
explica.

O trabalho com os ani-
mais é realizado durante dez 
dias. E, de acordo com o es-
pecialista, acaba incentivan-
do os bovinos a beberem 
água com mais frequência, 

alizando movimentações e 
podem ser penalizados. É 
um prejuízo, digamos, des-
necessário”, completa Nardi.

Em 2024, o limite de re-
ceita bruta anual para o MEI 
foi de R$ 81 mil, equivalente 
a uma média mensal de R$ 
6.750. Para empresas aber-
tas ao longo do ano, o teto é 
ajustado proporcionalmen-
te ao período de funciona-
mento. 

Manter a declaração 
em dia assegura a regulari-

dade do CNPJ e evita pen-
dências com a Receita.

Se houver necessidade 
de corrigir dados já infor-
mados, o MEI pode acessar 
a declaração enviada ante-
riormente, selecionar o ano 
a ser alterado e optar por 
uma “declaração retificado-
ra”. Após realizar os ajustes, 
é só reenviar o documento. 
Para maior segurança, reco-
menda-se salvar ou impri-
mir o novo comprovante de 
entrega.

bem como facilita a adapta-
ção dos mesmos à nova die-
ta que vão receber.

“Isso implica muito na 
questão de ganho de peso. 
E, principalmente, em sa-
nidade. Porque quando 

fazemos esse trabalho de 
aclimatação, o animal se 
sentindo mais confiante, ele 
responde melhor aos me-
dicamentos que são aplica-
dos, caso haja essa necessi-
dade”, salienta.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Medida visa obter US$ 950 milhões em investimentos

ACORDO
Azul anuncia reorganização
financeira
DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A Azul firmou acordos 
de reorganização financei-
ra com alguns parceiros 
"chave" pela companhia 
aérea. A medida visa obter 
US$ 950 milhões em inves-
timentos. A reestruturação 
da empresa, que inclui par-
ceria com as companhias 
aéreas norte-americanas 
United e American Airlines, 
está estimada em cerca de 
US$ 1,6 bilhão.

Os acordos de reorga-
nização incluem também 
credores, um arrendador 
de aeronaves, entre outros 
parceiros considerados es-
tratégicos. A Azul informa 
que suas operações e ven-
das seguem normalmente, 
e que todos bilhetes, be-
nefícios e pontos do Azul 
Fidelidade serão mantidos.

"Para implementar 
os acordos, que incluem 
um compromisso de apro-
ximadamente US$ 1.6 bi-
lhão em financiamento ao 
longo do processo e a eli-
minação de US$ 2 bilhões 
de dívida, além de até US$ 
950 milhões em financia-

mento adicional garantido 
em equity na conclusão do 
processo, a Azul recorre ao 
processo de Chapter 11 (Ca-
pítulo 11) nos Estados Uni-
dos", informou a empresa.

Chapter 11 é o proces-
so de recuperação judicial 
nos Estados Unidos. A me-
dida permite que, super-
visionada por um tribunal 
norte-americano, a empre-
sa inicie sua reestruturação 
financeira enquanto man-
têm suas atividades.

Ao utilizar deste expe-
diente, a empresa busca 
eliminar aproximadamente 
US$ 2 bilhões em dívida to-
tal financiada, reduzir obri-
gações de arrendamento e 
otimizar sua frota, além de 
obter, durante o processo, 
mais flexibilidade e uma 
melhor estrutura de negó-
cios. A Azul explica que essa 
reestruturação financeira é 
um "movimento proativo 
para otimizar" sua estrutu-
ra de capital, que teria sido 
"sobrecarregada pela pan-
demia da Covid-19, turbu-
lências macroeconômicas 
e por problemas na cadeia 
de suprimentos".

FOTO: DIVULGAÇÃO

também de técnicos, mas 
principalmente de associa-
dos. Existe muita interação 
entre o produtor e os pes-
quisadores, onde os produ-
tores conseguem tirar suas 
dúvidas e fazer perguntas 
diretamente para os pes-
quisadores, ainda mais nes-
ta região em que estamos 
longe dos centros de pes-
quisa, mas conseguimos 
difundir a informação que é 

gerada nos CTECNOS para 
o interior do estado”, pon-
tuou.

O delegado do núcleo 
de Sinop e produtor na re-
gião de Nova Guarita, Ge-
lindo Lira Neto, enfatizou a 
confiança que os associa-
dos da Aprosoja Mato Gros-
so podem ter nos resultados 
das pesquisas realizadas 
pelos Centros Tecnológicos 
do Parecis e Araguaia.

“É muito positivo esse 
trabalho que a associação já 
vem fazendo. A informação 
que vem para o produtor 
é muito valiosa. Os testes 
que estão sendo feitos, tra-
zem resultados, novidades 
e uma perspectiva para o 
futuro da agricultura e para 
a nossa região também. A 
gente sabe que não é só 
Campo Novo dos Parecis 
que tem área arenosa. Nós 

também temos parte are-
nosa, parte argilosa e as in-
formações coletadas pelos 
CTECNOS são de extrema 
importância. É um resul-
tado que o produtor pode 
ter 100% de credibilidade e 
implantar na sua própria la-
voura sem ter dúvida. Tendo 
certeza que os resultados 
são concretos e vão trazer 
benefícios para todos”, en-
fatizou.

Prazo para preencher e enviar declaração do MEI encerra no sábado

FOTO: ILUSTRAÇÃO

Ganho de peso e sanidade estão entre os benefícios

FOTO: PEDRO SILVESTRE



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 

VENDAS/
ALUGUEL
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Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3

AUTO POSTO NOSSA SENHORA APARECIDA LTDA, inscrita no CNPJ nº 
19.416.774/0001-26, com sede na Rodovia MT 423, s/nº, Km 0,5, Setor Industrial, 
União do Sul/MT, torna público que requer à Secretaria Estadual do Meio Ambiente 
(SEMA), a Licença Prévia e Licença de Instalação para Ampliação de Galonagem 
e Ampliação de Área e a Renovação da Licença de Operação, para a atividade de 
Comércio Varejista de Combustíveis para Veículos Automotores. Não EIA/RIMA.

AGROSYN COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO DE INSUMOS AGRÍCOLAS LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 22.954.084/0003-05, com sede na Rua Colonizadora Enio Pipino 
II, nº 236SM, Jardim Santa Monica, Sinop/MT, torna público que requer à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, a Renovação da Licen-
ça de Operação, para a atividade de Comércio Atacadista de Defensivos Agrícolas, 
Adubos, Fertilizantes e Corretivos do Solo. Não EIA/RIMA.  

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2025

O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 031/2025, torna Público para conhecimento dos interessados, 
que realizará às 08h00min (Horário Local) do dia 16 de junho de 2025, a 
abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2025 - REGISTRO DE PRE-
ÇOS, visando a FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS GRÁFICOS, VISANDO ATENDER 
AS DEMANDAS DAS SECRETARIAIS MUNICIPAIS, tipo menor preço por 
item, conforme descrito no Termo de Referência. O edital completo pode-
rá ser retirado no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br, (Publicações/
Licitações/Pregão Presencial) ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - 
MT, no Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, 
Bairro Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07h00min às 13h00 min. Informações poderão ser obti-
das pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com; 
Vera – MT, 29 de maio de 2025.

JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA
PREGOEIRO – Portaria nº 031/2025

ESTADO DE MATO GROSSO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 009/2025 - SRP 
A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, 
torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 
009/2025, cujo objeto é o registro de preço para futura e eventual aquisição de 
veículos tipo ônibus, novos, 0 (zero) km, para atender as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde e Saneamento Básico de Colíder/MT. Sagraram-se 
vencedoras as seguintes empresas: BELLATRIX VEÍCULOS E SERVIÇOS LTDA 
– ITEM: 03 – VLR. TOTAL: R$ 2.400.000,00; MACROPEÇAS MULTIMARCAS 
COMÉRCIO DE CAMINHÕES E ÔNIBUS LTDA – ITENS 01,02 – VLR. TOTAL: R$ 
3.360.000,00. Publique-se. 
Colíder/MT, 29 de maio de 2025. 

Ana Paula Zamoner 
Pregoeira Oficial 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 010/2025 
A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, 
torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 
010/2025, cujo objeto é a aquisição de aparelhos de ar condicionado para as 
unidades escolares municipais de Colíder/MT. Sagrou-se vencedora a seguinte 
empresa: 

EMPRESA ITEM VLR. TOTAL 
J R MACHADO IMP. E EXP. EPP 01 R$ 173.430,00 

Colíder/MT, 29 de maio de 2025. Publique-se. 
Ana Paula Zamoner 

Pregoeira Oficial 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 011/2025 - SRP 

A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, 
torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 
011/2025, cujo objeto é o registro de preço para futura e eventual aquisição de 
aparelhos de ar-condicionado para atender as necessidades das diversas 
secretarias do município de Colíder/MT. Sagraram-se vencedoras as seguintes 
empresas: AC EQUIPAMENTOS E ELETRODOMESTICOS LTDA EPP - CNPJ: 
46.221.464/0001-29 – ITEM: 06 – VR. TOTAL: R$ 56.699,85; J R MACHADO IMP. 
E EXP. EPP - CNPJ: 53.553.859/0001-94 – ITENS: 01, 02, 03, 04, 05, 07, 08, 09, 
10 – VLR. TOTAL: R$ 1.258.999,85. Publique-se. 
Colíder/MT, 29 de maio de 2025. 

Ana Paula Zamoner 
Pregoeira Oficial 

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE

AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2025
O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, designada 
através da Portaria Municipal n.º 058/2025, no uso de suas atribuições que lhe confere 
a Lei Federal n.° 14.133 de 1° de abril de 2021, torna público que se consagrou 
vencedoras do Pregão Eletrônico n.º 012/2025, referente à “Registro de Preços para 
Futura e Eventual Aquisição de Materiais Esportivos, Educativos e para Reabilitação, 
atendendo a demanda das Secretarias Municipais de Ipiranga do Norte - MT”, as 
seguintes Empresas: 1) PLUS SPORT COMÉRCIO DE ARTIGOS ESPORTIVOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 34.386.298/0001-31, vencedora dos itens n.° 01, 06, 
07, 09, 12, 13, 16, 20, 22, 24, 25, 26, 39, 43, 45, 49, 59, 60, 70, 77, 80, 82, 102, 103, 104 
e 105, com valor total de R$ 58.214,93 (cinquenta e oito mil e duzentos e quatorze 
reais e noventa e três centavos). 2) INDÚSTRIA DE BOLAS TITÃ LTDA, inscrita no 
CNPJ sob n.° 17.952.607/0001-74, vencedora dos itens n.° 02, 14, 21, 27, 28, 29, 30, 
50, 52, 89, 95, 96, 98, 99 e 100, com valor total de R$ 12.531,00 (doze mil e quinhentos 
e trinta e um reais). 3) CYAN PAPELARIA E MATERIAIS DE INFORMÁTICA LTDA, 
inscrita no CNPJ sob n.° 20.357.366/0001-20, vencedora do item n.° 03, com valor 
total de R$ 1.434,51 (um mil e quatrocentos e trinta e quatro reais e cinquenta e um 
centavos). 4) BIG BALL SPORTS MATERIAL ESPORTIVO LTDA, inscrita no CNPJ 
sob n.° 20.510.631/0001-68, vencedora dos itens n.° 04, 17 e 19, com valor total de 
R$ 26.803,36 (vinte e seis mil e oitocentos e três reais e trinta e seis centavos). 5) M. 
DA GUIA FERREIRA MENDES LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 51.995.377/0002-40, 
vencedora dos itens n.° 08, 10, 11, 44 e 75, com valor total de R$ 11.243,69 (onze mil e 
duzentos e quarenta e três reais e sessenta e nove centavos). 6) EXITUS 
COMERCIAL PRODUTOS E SERVIÇOS LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 
14.163.479/0001-91, vencedora dos itens n.° 15 e 18, com valor total de R$ 19.013,70 
(dezenove mil e treze reais e setenta centavos). 7) LCA INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
DE CORDAS E REDES ESPORTIVAS LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 
46.615.867/0001-52, vencedora dos itens n.° 90, 91, 92, 93 e 101, com valor total de 
R$ 23.164,00 (vinte e três mil e cento e sessenta e quatro reais). 8) REJANE 
COMÉRCIO DE PRODUTOS PEDAGÓGICOS LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 
01.763.210/0001-02, vencedora dos itens n.° 34, 38, 40, 42, 62, 66, 67, 74 e 97, com 
valor total de R$ 3.527,00 (três mil e quinhentos e vinte e sete reais). 9) T. NAVA 
COMÉRCIO DE ELETRODOMÉSTICOS LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 
18.912.500/0001-65, vencedora dos itens n.° 41, 63, 65 e 73, com valor total de R$ 
759,18 (setecentos e cinquenta e nove reais e dezoito centavos). 10) ALL WORK 
COMERCIAL LTDA, inscrita no CNPJ sob n.° 18.007.154/0001-70, vencedora do item 
n.° 87, com valor total de R$ 3.388,00 (três mil e trezentos e oitenta e oito reais). Os 
itens 05, 23, 31, 32, 33, 35, 36, 37, 46, 47, 48, 51, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 61, 64, 68, 69, 
71, 72, 76, 78, 79, 81, 83, 84, 85, 86, 88, 94, 106 e 107 restaram-se fracassados.
Ipiranga do Norte – MT, 29 de Maio de 2025.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2025 - SRP

A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do 
julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 008/2025, cujo 
objeto é o Registro de preços para aquisição de Veiculos do tipo 
SUV e do tipo PICK-UP cabine dupla 4X4 Ambulância Furgão 
UTI Móvel para atender as necessidades da secretária de 
Saúde ,  Sedes  e  Admin i s t ração  do  Mun ic íp io  d e 
Marcelândia/MT. Sagraram-se vencedora as empresas: 
L I Z A R D  S E RV I Ç O S  LT D A ,  i n s c r i t a  n o  C N P J  n º 
30.536.715/0001-24, vencedora do item 01 , com o valor total de 
R$ 407.900,00, BELLAN VEICULOS ESPECIAIS EIRELI, 
inscrita no CNPJ nº 18.093.163/0001-21, vencedora do  item 02 
, com o valor total de R$ 1.364.000,00, SIGMA MAQUINAS E 
REPRESENTAÇÕES LTDA,  i nsc r i t a  no  CNPJ  n º 
26.991.097/0001-35, vencedora do item 03 , com o valor total de 
R$ 386.700,00 e ASCIA COMERCIO DE VEICULOS LTDA , 
inscrita no CNPJ nº 28.258.221/0001-83, vencedora do item 04 , 
com o valor total de R$ 127.999,19. VALOR TOTAL DA 
LICITAÇÃO: R$ 2.286.599,19 (dois milhões, duzentos e oitenta 
e seis mil, quinhentos e noventa e nove reais e dezenove 
centavos).
Marcelândia/MT, 29 de maio de 2025.

Gisele Aparecida da Silva Pires
Pregoeira Oficial

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 072/2025

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS MÉDICOS ESPECIALIZADOS E EXAMES 
ESPECIALIZADOS EM FONOAUDIOLOGIA PARA ATENDER 
AS DEMANDAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
REFERENTE AOS ATENDIMENTOS PARA OS USUÁRIOS 
DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE (SUS) - Tipo: Aberto e 
Fechado. Disputa: Menor preço por ITEM - Data de abertura: 17 
de Junho de 2025. Horário: 09h - Local: www.bll.org.br Edital e 
a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail: licitacao@novamutum.mt.gov.br ou telefone **65-
3308.5400.
Nova Mutum-MT, 29 de Maio de 2025.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 073/2025
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL MÉDICO-
H O S P I TA L A R ,  M E D I C A M E N T O S  E  F Ó R M U L A S 
NUTRICIONAIS PARA ATENDER ÀS NECESSIDADES DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS - Tipo: Aberto e Fechado. 
Disputa: Menor preço por ITEM - Data de abertura: 17 de Junho 
de 2025. Horário: 09h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail: gustavo.licitacao@novamutum.mt.gov.br ou telefone 
**65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 29 de Maio de 2025.

Gustavo Cesar Bedin
Pregoeiro

PREVISO - FUNDO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS
SERVIDORES DE SORRISO-MT

DESPACHO DE SUSPENSÃO DE PROCESSO LICITATÓRIO
POR MOTIVOS ADMINISTRATIVOS INTERNOS

REF: PREGÃO ELETRÔNICO N° 03/2025
O Diretor Executivo do Previso, no uso de suas atribuições legais, com base nos 
princípios que regem a administração pública, e em conformidade com a Lei de 
Licitações 14.133/2021. CONSIDERANDO: que o art. 71, I da Lei 14.133/2021 
estabelece que: “Art. 71. Encerradas as fases de julgamento e habilitação, e exauridos 
os recursos administrativos, o processo licitatório será encaminhado à autoridade 
superior, que poderá: I - determinar o retorno dos autos para saneamento de 
irregularidades;”; CONSIDERANDO: A Súmula 473 do STF, que assim dispõe: A 
administração pode anular seus próprios atos, quando eivados de vícios que os 
tornam ilegais, porque deles não se originam direitos; ou revogá-los, por motivo de 
conveniência ou oportunidade, respeitados os direitos adquiridos, e ressalvada, em 
todos os casos, a apreciação judicial; CONSIDERANDO: O registro incorreto do modo 
de disputa no Licitanet, pois o edital previu o modo de disputa aberto e foi registrado no 
sistema do Licitanet como fechado e aberto, tal fato limitou consideravelmente o 
número de licitantes classificados para a fase de lances, prejudicando diretamente a 
concorrência do certame e observância do princípio da vantajosidade. 
CONSIDERANDO: Considerando a necessidade de adequar o modo de disputa no 
LICITANET. RESOLVE: SUSPENDER o processo licitatório, que originou a licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico 03/2025, para a fim de adequar o modo de disputa. 
Cumpra-se.
Sorriso – MT, 29 de maio de 2025.

Adélio Dalmolin
Diretor Executivo do Previso

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

AVISO DE ANULAÇÃO DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 054/2024

A Prefeitura Municipal de Sorriso – MT, considerando o 
Despacho de Anulação emitido pelo Prefeito Municipal, 
informando sobre o decurso de tempo já transcorrido e a 
desatualização de diversos documentos constantes no 
atual processo, inclusive cotações, descritivos dentre 
outros, torna público a ANULAÇÃO do procedimento 
licitatório de PREGÃO ELETRÔNICO nº 054/2024, 
tendo como objeto o “REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE 
S E R V I Ç O  D E  M Ã O  D E  O B R A D E  A P O I O 
OPERACIONAL E ADMINISTRATIVO PARA ATENDER 
AS DEMANDAS DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE 
SORRISO – MT.” Maiores informações poderão ser 
obtidas junto ao Agente de Contratação, na Prefeitura 
Municipal em horário normal de expediente, das 07:00 
às 13:00 horas ou através do telefone (66) 3545-4700 e 
ainda através do site www.sorriso.mt.gov.br.

Alei Fernandes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2025 SRP

O município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará no dia 
12/06/2025, às 09:00 horas (horário oficial de Brasília). Realização por 
meio do portal https://www.bll.org.br. Licitação destinada ao registro de 
preços para futura e eventual aquisição de climatizadores evaporativos 
portátil e industrial. Os interessados poderão consultar o edital, na sala de 
licitações, no horário de expediente da prefeitura ou obtê-lo no site www.
novaubirata.mt.gov.br e/ou www.bllcompras.org.br. Nova Ubiratã - MT, 29 
de maio de 2025. 

Francine Oliveira
Secretária municipal de administração.

RC PUBLICAÇÕES 66 999984-4633.
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DA REPORTAGEM

Meia, argentino, baixinho 
e revelado pelo Vélez Sars-
field. Há chances de você ter 
pensado em Thiago Almada, 
mas o assunto da vez é Álva-
ro Montoro. As semelhanças 
entre os dois são tantas que o 
jovem de 18 anos está prestes 
a seguir os passos do primeiro 
e fechar com o Botafogo. 

As negociações se desen-
rolam para que clube cario-
ca pague US$ 8 milhões (R$ 
45,4 milhões na cotação atu-
al) pela operação. Além disso, 
Montoro deve ir para o Lyon, 
clube de John Textor na Fran-
ça, no ano que vem.

O argentino é considerado 
uma das maiores revelações 
recentes do time de Liniers. 
Apesar da pouca idade, ele 
tem envolvimento com o time 
principal desde os 16 anos e 
assumiu a titularidade nesta 
temporada. 

“Vélez é um clube muito 
famoso pela quantidade de 
jogadores formados, Almada 
e Otamendi são alguns exem-
plos. Montoro é muito jovem, 
tem um estilo de jogo mui-
to bom, é o enganche, pode 
jogar também pelo lado es-
querdo e também às vezes na 
direita. Gosta de aparecer em 
diagonal e chuta bem para o 
gol. Ele está em um dos pri-
meiros lugares na lista de re-
velações”, afirmou o jornalista 
Alejandro Colodro, que cobre 
o Vélez no ‘Data Velezana’.

Na Argentina, “enganche” 
é um termo bastante especí-
fico na linguagem do futebol. 
Refere-se a um meio-campis-
ta avançado, um “camisa 10”. 
A comparação com Almada 
é praticamente inevitável até 
mesmo na Argentina.

“O comparam com Alma-
da porque tem um estilo de 

jogo similar. Jogam quase na 
mesma posição e chegaram 
na equipe principal muito jo-
vens. Não sei se ele é tão igual 
ao Almada, mas tem sim al-
gumas similaridades no jogo”, 
analisou o jornalista.

“A comparação vem tam-
bém porque quando Almada 
surgiu com Heinze, um técni-
co que lhe deu continuidade, 

Conheça Montoro, meia argentino
que negocia com o Botafogo
“SIMILARIDADES COM ALMADA”. Jogador de 18 anos revelado pelo Vélez Sarsfield está perto de reforçar o Alvinegro
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Negociações se desenrolam para que clube carioca pague US$ 8 milhões

ele o fez crescer em um mo-
mento em que o clube não 
estava bem. O Montoro passa 
por isso. Ano passado o Vélez 
foi campeão, mas o nível caiu 
com algumas saídas e Mon-
toro é um jogador dentro do 
plantel que desequilibra e se 
destaca sobre os companhei-
ros”, comparou.

Montoro recebeu a camisa 

10 do Vélez aos 17 anos, justa-
mente em um momento que 
o clube sofreu com saídas de 
jogadores que foram protago-
nistas na campanha do título 
nacional no ano passado. A 
escolha tem dado resultado: o 
meia marcou três gols e deu 
uma assistência - todos em 
jogos de Libertadores - em 19 
jogos disputados em 2025.

O lado negativo é a par-
te física. Montoro tem baixa 
estatura e não sobressai nos 
duelos corpo a corpo - o des-
taque é a movimentação, dri-
bles curtos e trato com bola 
no pé. 

“É um jogador enganche 
que também aparece pelos 
lados. Se movimenta muito 
para aparecer em condições 

de passe e fazer boas jogadas. 
Ele ainda precisa melhorar 
um pouco o jogo em equipe, 
o momento de saber dar o 
passe”, finalizou o jornalista.

O meia, que também 
era observado pelo Borussia 
Dortmund, da Alemanha, foi 
convocado para os últimos 
amistosos da seleção sub-20 
da Argentina.
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Período proibitivo do uso do fogo 
no Pantanal começa dia 1º
DA REPORTAGEM

Começa a partir do pró-
ximo domingo (1º) o perío-
do proibitivo do uso do fogo 
para limpeza e manejo de 
áreas rurais no Pantanal 
mato-grossense. A medida, 
determinada pelo Decreto 
nº 1.403/2025, tem como ob-
jetivo prevenir e combater 
os incêndios florestais no 
bioma, especialmente du-
rante o período de estiagem, 
quando as condições climá-
ticas aumentam significati-
vamente o risco de propaga-
ção do fogo.

O decreto prevê ainda a 
instalação da Sala de Situ-
ação Central (SSC), que irá 
monitorar as ocorrências 
durante todo o período proi-
bitivo. Como novidade neste 
ano, será implantada uma 
Sala de Situação Descen-
tralizada no município de 
Poconé, um dos principais 
pontos de acesso ao bioma. 
A estrutura funcionará como 
base operacional avançada, 
permitindo o acompanha-
mento em tempo real das 
ocorrências e o envio ágil de 
equipes para as áreas afeta-
das.

Essas ações fazem par-
te do plano estratégico do 
Corpo de Bombeiros para 
enfrentar a temporada de 
incêndios florestais. Para 
este ano, o Governo de Mato 
Grosso investirá R$ 125 mi-
lhões para combater incên-
dios florestais e desmata-
mento ilegal.

Segundo o comandan-
te do Batalhão de Emer-
gências Ambientais (BEA), 
tenente-coronel BM Rafael 
Ribeiro Marcondes, essas 
são algumas das medidas 
preventivas que estão sendo 
intensificadas com o objeti-
vo de minimizar os impactos 
ambientais e proteger o bio-

ma pantaneiro.
“A preservação do Panta-

nal depende do esforço co-
letivo e da responsabilidade 
de cada cidadão. Nosso tra-
balho está focado na ante-
cipação dos riscos, com tec-
nologia, estrutura e pessoal 
capacitado em campo. Mas 
é fundamental que a popu-
lação cumpra a legislação e 
colabore, evitando práticas 
que possam colocar o bioma 
em perigo”, destacou o co-
mandante.

A proibição do uso do 
fogo no Pantanal terá vi-
gência até 31 de dezembro, 

INCÊNDIOS FLORESTAIS. Como novidade, será implantada uma sala de monitoramento em Poconé para atuar de forma mais ágil

Período proibitivo no Pantanal começa dia 1º de junho

abrangendo toda a área do 
bioma no território estadual. 
Já nas regiões da Amazônia 
e do Cerrado, o período de 
proibição será de 1º de julho 
a 30 de novembro. Duran-
te esses períodos, estarão 
suspensas as licenças de 
queima controlada emitidas 
pela Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente (Sema).

A restrição, no entanto, 
não se aplica às queimas 
realizadas ou supervisio-
nadas por órgãos públicos 
responsáveis por ações de 
prevenção e combate a in-
cêndios. O descumprimento 

da norma poderá resultar 
em sanções severas, incluin-
do multas, apreensão de 
equipamentos e responsa-
bilização criminal, conforme 
previsto na legislação am-
biental brasileira.

SALAS DE SITUAÇÃO
Além da unidade des-

centralizada em Poconé, 
outras sete Salas de Situa-
ção Descentralizadas serão 
implantadas nos municípios 
que sediam os Comandos 
Regionais do CBMMT, todas 
conectadas e monitoradas 
pela Sala de Situação Cen-

tral (SSC), sob a coordena-
ção-geral da Diretoria Ope-
racional do CBMMT.

Uma solenidade a ser re-
alizada na segunda (2) mar-
cará o início das atividades 
da SSC, bem como das res-
pectivas unidades descen-
tralizadas. A SSC atuará du-
rante toda a temporada de 
incêndios florestais como ór-
gão consultivo e deliberativo 
nas respostas a ocorrências.

O objetivo é o fortaleci-
mento das ações de monito-
ramento, deliberação técni-
ca, otimização de recursos e 
resposta coordenada em ar-

ticulação com os diferentes 
níveis de governo. Ao todo, 
a SSC dispõe de 30 assentos, 
entre titulares e suplentes, 
destinados a representantes 
de órgãos públicos e entida-
des de proteção ambiental 
convidadas a compor o nú-
cleo de coordenação ope-
racional. Já as Salas de Situ-
ação Descentralizadas são 
estratégicas para ampliar a 
eficácia das ações em cam-
po, especialmente em áreas 
de difícil acesso. Elas forta-
lecem a capacidade de res-
posta rápida e contribuem 
para a agilidade das equipes.
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IPVA 2025

Prazo para veículos
com placas finais 8,
9 e 0 termina dia 30
DA REPORTAGEM

O prazo final para quitar 
o Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automo-
tores (IPVA) 2025 dos veícu-
los com placas terminadas 
em 8, 9 e 0 acaba nesta 
sexta (30). O IPVA pode 
ser parcelado em até oito 
vezes consecutivas. Cada 
parcela deve ter valor míni-
mo correspondente a 25% 
da Unidade Padrão Fiscal 
de Mato Grosso (UPF-MT) 
vigente no mês do paga-
mento. Todas as parcelas 
devem ser quitadas até de-
zembro de 2025, sem pos-
sibilidade de prorrogação.

As guias para pagamen-
to estão disponíveis no site 
oficial da Sefaz, com emis-
são pelo número do Rena-
vam ou chassi do veículo.

O calendário deste ano 
foi organizado por final de 
placa, com vencimentos 
entre março e maio. Pro-

prietários de veículos com 
placas terminadas em 1 a 
7 que não realizaram o pa-
gamento dentro do prazo 
perderam o direito ao des-
conto. Os valores agora es-
tão sujeitos à aplicação de 
juros e multa por atraso, 
mas ainda podem ser par-
celados em até seis vezes.

Contribuintes cadas-
trados no programa Nota 
MT podem obter desconto 
adicional no IPVA. Os pon-
tos acumulados podem ser 
utilizados para abater até 
R$ 700 do valor do impos-
to, benefício que se soma 
aos descontos do calendá-
rio.

Para isso, é necessá-
rio resgatar os pontos no 
site ou aplicativo do Nota 
MT antes de emitir a guia 
de pagamento. O resga-
te deve ser feito com pelo 
menos dois dias de ante-
cedência ao vencimento, 
conforme o final da placa.

DA REPORTAGEM

Uma manhã especial 
para as forças de segurança 
de Sorriso. O secretário de 
Estado de Segurança Públi-
ca (SESP), coronel PM César 
Augusto de Camargo Rove-
ri, esteve no Município para 
a entrega oficial de uma via-
tura para a Força Tática.

Segundo Roveri, a in-
tegração entre as forças de 
segurança e salvamento 
marcam as ações da gestão 
da Sesp. “Estamos atuando 
no Estado todo disponibili-
zando tecnologia e infraes-
trutura para que as forças 
possam atuar de maneira 
conjunta e dar uma respos-
ta rápida e precisa diante 
das mais variadas situa-
ções”, diz. Roveri destacou 
ainda que em especial em 
Sorriso o uso da tecnologia 
tem sido fundamental na 
elucidação de crimes homi-
cídios e de furtos e, também 
no caso de acidentes.

Para o comandante-
-geral adjunto da Polícia 
Militar de MT, coronel An-
dré Dorileo, o programa Vi-
gia Mais do Governo do Es-
tado tem feito a diferença 
em vários pontos do Mato 

SORRISO

Força Tática recebe nova viatura

DA REPORTAGEM

O trabalhador Thiago 
da Costa Lopes, 25 anos, 
morreu enquanto fazia a 
limpeza de uma cisterna, na 
quarta (28), em um condo-
mínio de chácaras na zona 
rural de Sinop, onde está 
sendo construída a futura 
estação de tratamento de 
esgoto do município.

Segundo o boletim de 
ocorrência, Thiago trabalha-
va com outro colega na lim-
peza de uma cisterna e caiu 

SINOP

Trabalhador morre ao cair
em cisterna em obra

de uma altura de cerca de 
sete metros.

Ele estava na parte su-
perior da estrutura enquan-
to o companheiro realizava 
o serviço na parte de dentro, 
removendo os resíduos para 
fora. Em determinado mo-
mento, Thiago teria se dese-
quilibrado e caído dentro da 
cisterna.

A queda foi fatal e o 
jovem morreu na hora. A 
Politec (Perícia Oficial de 
Identificação Técnica) foi 
acionada. O Corpo de Bom-

Guias para pagamento estão disponíveis no site oficial da Sefaz

Jovem trabalhava na futura estação de esgoto
quando caiu e morreu ainda no local
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Veículo Corola Cross entregue para a Força Tática

beiros resgatou o corpo, que 
foi recolhido pelo Institu-
to Médico Legal (IML) para 

exames de necrópsia. A Po-
lícia Civil apura as circuns-
tâncias do acidente.

Grosso. “O Vigia Mais é uma 
ferramenta essencial para 
a segurança e, nós, reforça-
mos o compromisso com a 
região não só da presença 
da equipe do RAIO (Rondas 
e Ações Intensivas e Osten-
sivas), mas também na am-
pliação do efetivo da PM na 
região”.

Comandante do 12º 
Batalhão da Polícia Militar 

sediado em Sorriso, o te-
nente-coronel, Jorge Almei-
da, destacou o apoio que o 
grupamento local tem re-
cebido da esfera estadual. 
“Em 2022 enfrentamos uma 
crise de guerra de facções 
e, desde então, a presença 
e apoio do Estado tem sido 
ostensivo no Município com 
ações que tem garantido e 
fortalecido a segurança de 

nossos cidadãos”, destaca.
O prefeito Alei Fernan-

des também agradeceu o 
Governo do Estado. “Essa 
viatura terá um papel fun-
damental em uma Sorri-
so mais segura; também 
agradecemos o empenho 
e a união de todas as forças 
de segurança e salvamento 
que visualizamos em Sorri-
so”, pontua.
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“Comando C4” estipulava preços
para monitorar autoridades
DA REPORTAGEM
O Globo

Entre os materiais apre-
endidos em operação que 
apura venda de sentenças 
judiciais, a Polícia Federal 
encontrou uma tabela em 
nome de uma organização 
batizada de “Comando C4”, 
referência a “Comando de 
Caça Comunistas, Corrup-
tos e Criminosos”. Entre as 
informações presentes no 
documento são estipulados 
preços para o monitoramen-
to de autoridades. O serviço 
para senadores, por exem-
plo, custaria R$ 150 mil e mi-
nistros do Poder Judiciário 
teria um custo de R$ 250 mil.

As atividades incluíam ar-
mamento pesado, como fu-
zis e minas, além de preços 
para serviços avulsos, como 
a locação de imóveis e até 
mesmo a utilização de ga-
rotas e garotos de programa 
como iscas e materiais de 
disfarce. As possibilidades 
de serviço ofertadas pelo 
grupo incluíam também ha-
ckers e também equipes de 
inteligência, reconhecimen-
to e operações.

VENDA DE SENTENÇAS
A operação da PF mirou 

nos possíveis “mandantes e 
eventuais coautores” do as-
sassinato do advogado Ro-
berto Zampieri, morto em 
Cuiabá em dezembro de 
2023.

O advogado foi peça cha-
ve na investigação sobre um 
suposto esquema de venda 
de decisões do Poder Judici-
ário, descoberto inicialmen-
te no Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso e depois se es-
tendeu para o STJ. Foi a par-
tir do celular dele que os in-
vestigadores se depararam 
com indícios de pagamento 
de propina a desembarga-
dores e assessores de minis-

tros do STJ.
Os agentes estão cum-

prindo cinco mandados de 
prisão preventiva, quatro 
mandados de monitora-
mento eletrônico, seis man-
dados de busca e apreensão 
nos estados de Mato Grosso, 
São Paulo e Minas Gerais, 
além de medidas cautela-
res como o recolhimento 
de passaportes. Conforme 
nota da corporação, a Polícia 
Federal “descobriu a exis-
tência de uma organização 
criminosa responsável pela 
prática de crimes como es-
pionagem e homicídios sob 
encomenda”.

As ações foram expedi-
das pelo ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
Cristiano Zanin, que conduz 
o inquérito na Corte em ra-
zão de haver citações a mi-
nistros do STJ. Entre os alvos 
dos mandados de prisão, 
estão o fazendeiro Aníbal 
Moreno Laurindo que seria o 
suposto mandante do crime. 
Ele foi indiciado por homicí-
dio duplamente qualificado 
pela Polícia Civil do Mato 
Grosso, em julho de 2024.

Segundo a Polícia Civis, o 
crime ocorreu em função de 
uma disputa agrária entre o 
fazendeiro e o advogado por 
uma propriedade em Para-
natinga avaliada em cerca 
de R$ 100 milhões.

Outro alvo da operação 
de hoje é o coronel do Exér-
cito Luiz Caçadini, que teria 
sido o intermediador entre o 
mandante e os executores; 
Antônio Gomes da Silva, que 
seria o atirador; e Hedilerson 
Barbosa, que seria o dono 
da pistola 9 mm utilizada no 
crime.

O executor teria seguido 
os passos do advogado pelas 
ruas de Cuiabá antes de co-
meter o homicídio. Após ser 
preso pela Polícia Civil, ele 
confessou o crime. Zampieri 

DE R$ 150 MIL A R$ 250 MIL . Atividades descritas em documentos incluíam armamento pesado, como fuzis e minas

Valores estipulados para o monitoramento de autoridades
foi baleado com 10 tiros em 
frente ao seu escritório de 
advocacia. Ele estava dentro 
do carro, quando o atirador 
se aproximou e disparou. O 
assassinato foi registrado 
pelas câmeras de segurança 
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do local.
O inquérito da Polícia Ci-

vil foi remetido ao Supremo 
e passou a ser aprofundado 
pela Polícia Federal, que de-
flagrou a nova operação nes-
ta quarta-feira.

Zanin prorrogou as inves-
tigações por mais 60 dias. 
Em seu pedido para ampliar 
o prazo para a apuração, em 
maio, a PF argumentou que 
o esquema tem se revelado 
“consideravelmente mais 

sofisticado e complexo” do 
que imaginavam os próprios 
investigadores. Em março 
deste ano, o ministro já havia 
atendido a um pedido da PF 
para esticar a investigação 
por mais 45 dias.


